

# Emancipación

CNT FAD JULL

Año I

DIARIO DE LA MAÑANA

Almería, Martes, 9 noviembre, 1937

Porfavo de las Organizaciones Libertarias de Almería

Núm. 31

## En la lucha que el pueblo español mantiene contra el fascismo internacional, se dislucida la paz del mundo

### A los ineptos se les sustituye, a los negligentes se les castiga

#### Editorial

Hace unos días que la población civil carece de pan. Atentos siempre a nuestra obligación de analizar los males y las privaciones del pueblo, buscándoles soluciones rápidas y certeras, hemos indagado las causas de que falte

artículo de tan primerísima necesidad. No obedece, ya lo supusimos, a deficiencias en la labor de los camaradas panaderos, sino que viene originada por la carencia de la materia prima, de la harina.

Al faltar la harina no se puede elaborar el pan, y vense privados los almerienses de lo que es base en la alimentación de todas las familias. Tal es su origen y tal su lamentable consecuencia.

Sabemos que en la estación de Guadix hay bastantes vagones cargados de harina, cuyo transporte no ha podido verificarse por causas que no es oportuno comentar de momento.

Nadie puede negarnos que en el muelle de Almería fueron descargadas gran número de toneladas de trigo.

Con estos antecedentes cábemos el derecho, que es al propio tiempo obligación ineludible para nosotros, de preguntar a las comisiones y funcionarios que llevan la responsabilidad del abasto, qué se hizo de ese trigo, cómo al cabo de tantos meses de su descarga no se previnieron las oportunas operaciones de molienda y transporte, evitando al pueblo males innecesarios, privaciones que no debió padecer.

Bien está que suframos los rigores que lleva consigo toda anomalía. Cuando el mal es necesario, se soporta sin quejas ni lamentos, con el alto espíritu de sacrificio que es norma de conducta antifascista. Pero nadie tiene el derecho de agravar una situación ya de por sí bastante precaria.

Si es ineptitud hay que realizar urgentemente la sustitución. Si es negligencia, exigir con toda severidad las condignas responsabilidades.

Por hoy, con la esperanza de no tener que insistir, nos limitamos a estimular la actuación de los llamados a poner remedio al problema.

Y en cuanto a los vagones detenidos en Guadix, brindamos esta idea para solucionar su transporte.

Repetidos domingos hemos presenciado cómo los camiones militares ayudaban a la encomiable tarea del descombro de los refugios. No dudamos que también las autoridades de ese orden les facilitarían para el transporte de la harina detenida, apenas se solicitase su concurso para ello, porque tenemos fe en el arraigo del espíritu de solidaridad antifascista que es distintivo de nuestros bravos soldados.

### Así procede nuestra gloriosa Aviación

Es raro el día, que el teléfono no nos trae la noticia de una nueva proeza realizada por los valientes aviadores al servicio de la causa del Pueblo. Y la última, casi siempre, superando a la anterior.

Las alas rojas han conquistado, tras heroicos y encarnizados combates, la supremacía indiscutible del espacio.

El Pueblo ibero tiene en su gloriosa aviación, la más eficaz de sus armas, y en sus aviadores, unos de los más fervientes y leales defensores de la magna causa liberadora.

No nos ha sorprendido, a pesar de su indiscutible mérito e importancia, la hazaña aérea de nuestros

leales en el cielo aragonés. La registrábamos en el número de EMANCIPACIÓN del domingo con este atinado epígrafe de un compañero de redacción: «La Gloriosa rindió en Zaragoza su homenaje, pleno de arrojo y pericia, al Madrid invicto y sublime».

No se puede brindar en mejor copa, tan brillante aniversario.

Siete u ocho aviones facciosos mordieron el polvo, en forzado y humilde acatamiento, en honor del Madrid heroico.

Es posible, que en su magnífica ofrenda, los aviadores del Ejército Popular, además, consiguieran vengar algún directo agravio que sobre la ciudad mártir hubiese reali-

zado uno o varios de los pajarros abatidos.

No es menuda la obra llevada a cabo por nuestros héroes del aire: están vengando con sin igual denuedo, la ofensa inferida en carne entrañable por los forajidos del espacio en sus nefandas incursiones por territorio leal!

Esa es la exclusiva de las fuertes alas de la reacción. Es más sencillo y menos peligrosos los bombardeos sobre indefensa poblaciones civiles. Las imprecaciones angustiosas de las madres e inocentes criaturas, no ofrece ningún riesgo. ¡Y ellos se ensañan con la tranquilidad innata en el asesino sis-

### Fuertes combates al Sur de Sabiñánigo

Boltaña, 8 (23 h.).—Los ataques enemigos al Sur de Sabiñánigo fueron rechazados, excepto en una pequeña colina que quedó por poco tiempo en su poder, pues en un contraataque violentísimo las tropas republicanas las reconquistaron.

El enemigo ha acumulado mucha artillería de tiro rápido. Los facciosos lanzaron al asalto moros y legionarios.

Las tropas republicanas resistieron valientemente la avalancha, diezmado a algunos destacamentos enemigos. Se llegó

incluso al cuerpo a cuerpo y nuestros soldados les hicieron retroceder valientemente.

En las laderas de las montañas quedaron muchos cadáveres de moros, legionarios y también soldados.

El combate duró tres horas. Por la tarde repitieron el asalto con 2.000 hombres.

La jornada fué durísima y nuestros soldados han salido fortalecidos, pues han hecho una carnicería entre los moros. Han muerto en el ataque muchos oficiales rebeldes.

Se cree que el enemigo insistirá en sus intentos de asalto.—Fabra.

#### Sobre el pacto anticomunista

### Enérgica protesta del Embajador soviético en Roma

Roma, 9, (2 m.).—La visita que hizo ayer el embajador soviético al ministro de Negocios Extranjeros Ciano, fué para protestar en nombre de su gobierno contra la adhesión de Italia al pacto anticomunista.

Mussolini regresó a primera hora de la tarde procedente de su residencia de Rocca Della Caminata.

En los círculos ingleses, se

No es sólo "inamistoso", es una formal declaración de guerra

Roma, 9 (2 m.).—Se ha publicado un comunicado sobre la visita hecha por el embajador de la U. R. S. S. en Roma, Stein, al ministro de Negocios Extranjeros, Ciano.

El embajador soviético formula la protesta en nombre de su gobierno e hizo constar que dicho pacto está en contrario del acuerdo italo-soviético de 1930 y que en él ve el gobierno de Moscú un gesto inamistoso.—Fabra.

asegura que este viaje está relacionado con la protesta antedicha.—Fabra.

#### A confesión de parte...

### Ya se averiguó la nacionalidad de los piratas del mar y del aire

Londres, 9 (2 m.).—En la sesión de la Cámara de los Comunes, Eden declaró que el avión que bombardeó y hundió al va-

Ya la conocemos. Será una confesión diplomática

Londres, 9 (2 m.).—El señor Eden no hará hasta el miércoles próximo la anunciada declaración del gobierno inglés sobre el asunto del pacto anticomunista italo-germano-nipón.—(Fabra.)

temático cuando su crimen puede quedar impune!

Pero basta que aparezca en el horizonte la silueta rauda y airosa de un caza leal, para que emprendan vergonzosa huida. A veces, muy pocas y cuando doblan el número a los nuestros, aceptan combate.

Y ese es el momento inenarrable que aprovechan las alas rojas.

Con heroísmo sin límite se lanzan a la aventura. Y en sus enérgicos ataques hay tal empuje, y en sus múltiples círculos describen y firman con un hecho rotundo rubricado por una roja llamarada en el espacio, esta frase como un metrallazo sobre las negras conciencias: ¡Ya están vengadas las víctimas inocentes que vuestra mortífera carga masacró!

¡Llor a los mártires sacrificados!

¡Llor a los héroes vengadores!

por «Jean Weems», era un aparato rebelde español y que los insurrectos de Salamanca se han comprometido a dar explicaciones y garantizar que sus tropas realicen la orden de adoptar todas las precauciones posibles a fin de evitar la repetición de estos incidentes y aceptar la sentencia de los tribunales sobre las indemnizaciones.—Fabra.

#### Todavía esperamos más

Londres, 8 (23 h.).—El partido laborista ha publicado una declaración en la que hace un llamamiento a todos los elementos del partido, para que apoyen la campaña en favor de la España democrática.

El documento, reclama la libertad del comercio con la España republicana y se opone a la eventualidad de conceder a Franco los derechos de beligerancia.—(Fabra.)

#### La aventura de China, cuesta al Japon importantes bajas

Tien Tsin.—El cuartel general japonés, publica un balance de las pérdidas japonesas en China, desde el 22 de octubre.

Frente de China al Norte: 4.467 muertos.

Frente de Shanghai: 5.173 muertos.

# MEDALLAS

## Anverso

Al batir la insurrección militar-fascista, el pueblo arremetió contra los causantes del desaguisado. Contábanse entre ellos la cerril clericalia. Beatos, curas y frailes. Traficantes de creencias; prestidigitadores de la fe; embaucadores de máscara hipócrita y actuar solapado. El pueblo los conocía. Es por ello que a su provocación contestó virilmente; rasgándole las vestiduras, negras como sus almas; dejando al descubierto todas las lacras morales, que arropaban cuidadosamente. La Historia se repite. Por infames, calculistas y ambiciosos, el Dios-Pueblo los arrojó de los templos, a trallazos. Y al comprobar que los altares, los coros y las torres de los campanarios se habían utilizado como almenados parapetos, para asesinar al «humilde rebaño», se desbordó el furor popular; y destruyó los templos. Templos del Mal. Dejó a las fieras sin cubil...

## Reverso

Pasaron los meses. Ya no hieren nuestra retina el aliento de las sotanas. No vimos más los desfiles ridículos de las procesiones que llegaban a parar, en absurda preeminencia, las corrientes de la vida y de la muerte; más de una vez hemos presenciado la detención de vehículos con mercancías y la de un coche mortuorio, en espera de que cruzaran los santos de barro y de palo. Ya tampoco se da el cruel contraste de que esos santos se rían del dolor y lloren por las alegrías, en el eterno gesto que estereotipó el artista. Finalizó la liturgia llena de contradicciones, que irritaban el ánimo; aun el de los «mansos de espíritu». El sacerdote con casulla de oro, no elevará el valioso cáliz a 1/2 imagen abrumada de ricas alhajas, mientras la anciana misera tiritando entre harapos hace una y otra vez, maquinalmente, la señal de la cruz, tapadera de su hastío y de su hambre. El Estado no tiene religión. No puede ni debe tenerla.

Quedan casos aislados. Sabemos que un domingo en Valencia se dijeron hasta treinta misas. Y que asistieron determinados elementos oficiales; algún ministro incluso y representantes diplomáticos...

## En el canto

Nadie intente, en vana pretensión, revivir lo que el pueblo enterró. España, la auténtica, la de los trabajadores de todas las clases, tiró por la borda, en necesario arranque para su emancipación, los santos de palo y de barro. En las conciencias proletarias sólo hay en estos tiempos liberadores una capillita elevada a la Diosa Razón. Lo demás murió, por los siglos de los siglos...

## De interés sanitario

En evitación de que la fiebre tifoidea pueda desarrollarse en nuestra capital, precisa que con la mayor urgencia se sometan a la práctica de la vacunación antitífica todos los habitantes de la ciudad, con el fin de cortar las invasiones nuevas de esta dolencia, que llegarían a crear un verdadero estado de alarma sanitario.

Esta orden debe ser acatada por el vecindario, ya que en caso contrario se dictarán disposiciones que obligarán a ello, sin perjuicio de imponer las sanciones que por la autoridad correspondiente se acuerde.

La práctica de la vacunación se hará diariamente en el Instituto Provincial de Higiene, a las horas que para ello estén fijadas en dicho Centro.

Si las medidas sanitarias que se han de adoptar lo exigieran, se obligarían al traslado de todo enfermo de dicha dolencia al Hospital de Infecciosos creado por el Estado recientemente en nuestra ciudad.—El Delegado de los Servicios Sanitarios Municipales.

**Dr. Carmelo Rodríguez Rienda**  
 MEDICINA INTERNA. NIÑOS  
**Rayos X**  
 Consulta: 11 a 1 y 3 a 5  
 Teléfono 1-3-7-4  
 Capitán Galán, 5-A  
 ALMERIA

**Leed y propagad Emancipación**

## Festival deportivo

El pasado domingo, con motivo del XX aniversario de la revolución rusa, se jugó en el Campo de la Ciudad Jardín, un partido de fútbol en una selección presentada por la F. U. E. y otra presentada por Aviación Militar de la Cañada.

Vencieron estos últimos por 5 a 2, resultando el encuentro muy reñido por haber puesto ambos equipos, gran empeño en la victoria.

## DESAPARECIDOS

Se interesa el paradero de Manuel García Mostoso, Covadonga Sánchez y Pepita Menaique García. Informes de sus familiares en este Comité Provincial del S. R. I.

**Madrid-París**  
 Muebles  
 Loza  
 Cristal  
 Elegancia--Economía  
 General Riego.-ALMERIA

**BAR CIPRIANO**  
 Vinos selectos  
 Tapas variadas - Vermut  
 Avda. de la República 10 ALMERIA

## Confederales

Federación Local de Sindicatos Unicos (Sección Defensa)

A esta Sección Defensa le interesa averiguar si en realidad está recluido en algún Hospital de Almería o ha llegado a un centro oficial el compañero Diego Monte, natural de Paterna de Rivera (Cádiz) y que como miliciano del Batallón «Vicente Ballester» quedó rezagado en la toma de Málaga.

Quien del mismo tuviese noticias lo comunicará a nuestra dirección, Avenida de la República, 29.

Por la Sección Defensa, El Secretario.

### Sindicato Nacional del Transporte Marítimo

Se pone en conocimiento de todas las Organizaciones antifascistas, que ha sido expulsado de este Sindicato, por embriaguez y maltrato a un compañero responsable, Serafin Zoyo.—Por el Comité, El Secretario.

### Federación Local y Provincial de Sindicatos Unicos

Por la presente se cita a todos los delegados a la Federación Local para una reunión urgente que se celebrará hoy, a las cinco de la tarde.—Por la Federación, El Secretario.

### Sindicato Unico de Oficios Varios

Se recuerda a todos los compañeros, que el día 10 del actual vence el plazo para la revisión de carnets y que será dado de baja el afiliado que no cumpla dicha revisión antes de la indicada fecha, conforme a lo acordado.—El Secretario.

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Almería

Por orden ministerial de 1.º del corriente se dispone que los alumnos procedentes de zonas evacuadas que estuvieron matriculados en Institutos de Segunda Enseñanza y asistieron durante algún tiempo a sus clases, queden autorizados para matricularse provisionalmente del curso siguiente en cualquier otro Instituto, presentando al efecto una declaración en que se haga constar su situación académica.

Estos alumnos podrán examinarse en la primera quincena del próximo enero. Almería 8 de noviembre de 1937.—El Secretario.

## Así se procede

En la mañana del pasado domingo fué encontrada una cartera conteniendo 145 pesetas y otros documentos por el compañero Juan Boch Gutiérrez, afiliado al Sindicato de trabajadores del puerto «La Matrícula Unida» (U. G. T.).

El compañero Boch apresuró a buscar al propietario de los efectos encontrados, que lo era el camarada Enrique Mesas Martín, haciéndole entrega de aquéllos.

La honradez es patrimonio de los proletarios.

## Delegación P. de Asistencia Social

Número premiado en el sorteo correspondiente al día de ayer en los «IGUALES» **190**

## BAR COMERCIAL

### RESTAURANTE

Vinos -- Vermut

Avenida I.º de mayo

ALMERIA

## El Cañón

ESPECIALIDAD EN LICORES DE TODAS CLASES.

GRAN SURTIDO EN CARAMELOS PINOS.

ELABORACIÓN DIARIA DE PASTELAS.

TELÉFONO 16-11

AVENIDA REPÚBLICA 47-A

ALMERIA

## Federación Anarquista Ibérica

# Comisión Nacional Pro-Diario

¡A todos los Comités y Agrupaciones de nuestro movimiento!  
 ¡A todos los militantes Anarquistas!

Camaradas: La necesidad cada día en aumento de nuestro movimiento, ha impulsado al Comité Peninsular de la F. A. I., a crear —en colaboración con el Comité Regional de Levante y la Agrupación Local de Valencia—esta Comisión Pro-Diario que tiene a su cargo la misión de hacer de nuestro vocero nacional, NOSOTROS, un magnífico rotativo digno representante en el estadio de la prensa de nuestra Organización Anarquista. Para ello esta Comisión ya ha comenzado a realizar sus trabajos, habiendo designado a competentes periodistas y compañeros de probada solvencia ideológica, que serán acoplados, junto con el personal hoy existente, a las distintas secciones del periódico para que éste sea más ameno e instructivo y llegue por tanto a interesar a toda la opinión antifascista. De momento su formato seguirá siendo el mismo que actualmente, por la escasez de máquinas con que tropezamos; su material tipográfico, será renovado y contará con una admirable información de España y del Extranjero, que ilustrará a los proletarios y público en general, en materia económica, política, guerrera, y sobre todos los problemas e inquietudes de palpante interés y actualidad.

Sus páginas, como obra anarquista, contendrán la amenidad sencilla de la fuerza vital que les dará nuestra fé en la victoria y la convicción revolucionaria, social-humana, de las ideas anarquistas. NOSOTROS, aspira a ser el más esforzado paladín de la unidad del proletariado en un frente común del que participen todos los sectores antifascistas; el acicate viril que impulsará a la revolución siempre adelante destruyendo todos los obstáculos que pretendan oponer a su paso los espíritus rezagados y elementos disociadores; ardiente contra todos los emboscados y es-

peculadores, enemigos ambos de la revolución y de la libertad del pueblo; el informador veraz, auténtico, que el pueblo necesita, porque, carne del pueblo, estará hecho por y para el mismo: el diario que os impulsará, con más coraje si cabe, a la lucha contra todos los imperialismos y regímenes totalitarios, al mismo tiempo que os educará deleitándoos. Todas nuestras inquietudes, todos vuestros anhelos y entusiasmos, los hallaréis en él reflejados con la precisión y firmeza que a la F. A. I., le caracteriza, de la que será órgano y portavoz.

Ahora bien; para llegar a dar completa cima a nuestras aspiraciones, es necesario que todos nos ayudéis. Unos, enviándonos pesetas y suscripciones; propagándolo por doquier otros. Todos colaborando por él, que será vuestro vocero por ser anarquista.

Los militantes en los campos, fábricas y talleres; los Comités en las Agrupaciones y en los Sindicatos; nuestros combatientes en los frentes de combate, organizaréis colectas y suscripciones públicas que nos serán remitidas en la mayor brevedad. ¡Hemos de conseguir que dentro de breves días, el periódico sea leído por todos con avidez y entusiasmo!

¡Fijad vuestros pedidos, que han de ser los más amplios, los Comités, Agrupaciones, Sindicatos y Corresponsales! ¡Enviar donativos todos los militantes anarquistas y simpatizantes con nuestras ideas! ¡NOSOTROS, es y será vuestro vocero, propagadlo y ayudadle eficazmente!

Por la Comisión Nacional Pro-Diario.— G. Hernández Domenech, (Secretario)

Para envíos y cuanto se relacione con esta Comisión, escribid a: Comisión Nacional Pro-Diario, Paz 25, 1.º Valencia.

## Los hombres de la C. N. T. de Andalucía, ansían tener un periódico regional

### Así son nuestros soldados, los del Ejército Antifascista

Por encima de todas las lacras morales, que son congénitas con toda guerra, hay un Ejército invicto, de actuación sin mácula: el nuestro, el que lucha y muere por las libertades e independencia de España.

Nuestro Ejército, el Ejército leal que defiende con su sangre la integridad del suelo español y la legalidad de un régimen constituido por la soberana voluntad del liberalismo español, no lucha solamente por vencer al enemigo en las trincheras, sino que también lucha con ardor y entusiasmo por la emancipación moral y la elevación cultural del proletariado.

El interés que los compañeros combatientes se toman por las cosas de la retaguardia, atentos siempre a la marcha de nuestra transformación, la más grande y noble que registra la historia de los pueblos, demuestra que nuestros combatientes son invencibles.

Siempre nuestros soldados dispuestos a dar su sangre y siempre también dispuestos a ayudar en cuanto pueden a la emancipación cultural de los que luchan y trabajan en la retaguardia, como lo

demuestra la nota que damos a continuación.

Como donativo al «Órgano Regional de la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía. los compañeros del Escuadrón de Caballería de la 92 Brigada Mixta nos envían las siguientes cantidades:

El teniente Antonio Fernández, 50 pesetas; el delegado político José Arriaza, 25; el sargento Navarro Aguila, 25; el sargento Navarro Carmona, 25; el sargento, Montero Morales, 15; el cabo Ramón Marabil, 25; el sargento Delgado García, 25; el soldado Juan Castel, 25; Cumplido García, 25; Miguel García, 25; Díaz Naranjo, 15; Díaz Muñoz, 15; Benavides Flores, 10; Arévalo León, 10; Gabriel Ruiz 10 y Serrano Castro 10 pesetas. Total, pesetas, 335.

Los trabajadores en general os agradecen este sacrificio y nosotros con ellos os enviamos un cordial saludo.

Por el Comité Regional de Andalucía, la Sección Prensa y Propaganda.

Ubeda, (Jaén) 1 noviembre de 1937.

Editado en

«Industrias Gráficas Socializadas»

## Parasitismo y metamorfosis

Aun a sabiendas de no ser comprendidos, por quien tiene el deber de comprender, rompemos una lanza, en pro de la causa revolucionaria y de la guerra de independencia.

Los anarquistas, hablamos de moral porque podemos hacerlo; nuestros peores enemigos, elogian nuestra moral sana, humana, elevada y por ello podemos hablar de moral, y hoy es para decir, que la moral es la tónica de la Revolución; sin moral no hay revolución posible; y si la revolución es en los primeros momentos un hecho sangriento, donde la ordenación de las cosas no existe, después conforme las cosas van siendo ordenadas con arreglo a una mejor convivencia entre los hombres, pensaremos en una verdadera revolución, o en una pseudo-revolución si vemos que todo sigue siendo un río revuelto donde hay pescadores aprovechados.

La moral es, como decimos, la tónica de la Revolución, por eso nos agrada ver a nuestro alrededor una moral sana que dirigiere los actos de todos los hombres, pero desgraciadamente no es así, y vemos tanto parasitismo donde sólo había de verse simbiosis; estamos hartos de ver a D. Fulano que tiene un cargo aquí, donde cobra 6.000 pesetas, otro allí con 8.000 pesetas; otro acullá, con otras 6.000 pesetas; total, 20.000; en plena época de revolución; pensamos al hablar así en las clases que no se han incorporado al ritmo de la revolución.

Hay quien tiene cinco o seis enchufes, unos de antes del actual hecho violento, y otros entresacados sin saber de qué maravillosos artes se habrán valido, del maremagnum propio de nuestra actual desventura; no se comprende, como personas que ni siquiera van a la zaga, sino que continúan «subidos a la tapia», meten la mano en el saco de nuestros dolores y sacan rosas para ellos, en vez de sacar dardos y espinas; quien no marcha al ritmo de la revolu-

ción, es porque la odia, a cuyo pesar medran a nuestra costa, a costa del pueblo que sufre los horrores de la guerra y la escasez determinada por el boicot que nos tiene puesto el mundo «civilizado».

Por todas partes se habla de depuración; depurar los Sindicatos, depurar la retaguardia, por cualquier parte se habla de la Columna que Mola tenía en nuestras espaldas; pero por ninguna parte se habla de la depuración económica; es más, si alguien intentó abordar el problema de la depuración de la economía enchufista fué «cogido rabo y arrojado calle», tampoco sabemos por arte de qué magia.

En el mundo, el animal que más abunda es el polichinela, el cual se mueve con arreglo a los hilos de los intereses creados, amigos, familiares, correligionarios, deudores, acreedores... lo cual es más que suficiente para hacer cosas más difíciles que las que hace un tirititero; entre tanto polichinela, hay otros que como cambia el armío su color de monte, por el blanco nivel durante la estación invernal, helada, ellos han cambiado su fachada por el rojo color propio de la estación revolucionaria, siendo así que sus almas están saturadas de olor a eucaristía, de egoismos insatisfechos; levantando un poco la roja pantalla que los cubre, se les ve un color de esperanza, no ciertamente verde, sino de tiranía monarquizante, absoluta, fascista...

Y estos nuevos armíos, que le han salido a la aurora de la revolución, y que también han metamorfoseado su negra conciencia, son los más aprovechados, son los cucos vencedores en las terribles luchas que entre sí sostienen los hombres, son los que siempre tienen abierta la bolsa, para llenarla con las de los que pierden la vida, son los perros de perros, son las bestias más dañinas, son... los que merecen más la muerte...

el Congreso del 1936 son y seguirán siendo, hasta que la situación actual dure, los dirigentes efectivos de la Federación Provincial, pudiendo incorporarse a su secretaría cuando los momentos lo permitan.

Tercero. El pleno recomienda a todos los Radios de la Federación que apliquen los procedimientos señalados en el primer punto para resolver la falta de cuadros que se produzcan en los mismos.

Cuarto. El pleno saluda a los camaradas del Comité Ejecutivo Provincial que marchan y marcharon al Frente y los alienta para que luchen con decisión y energía por defender nuestra independencia nacional y libertar la clase trabajadora, allí donde sean destinados en el Ejército.

Igualmente saluda a los camaradas del Comité Ejecutivo provisional y espera de ellos que trabajen con entusiasmo y energía para que prosigan el camino emprendido por la J. S. U. de Unir, Educar y Organizar la joven generación española de la ciudad y del campo para triunfar en la guerra y desarrollar la revolución popular.

Quinto. Por último saludamos también a la Juventud de la quinta del 39, que marchan a engrosar

## Información Nacional y Extranjera

### Parte de guerra de ayer

CENTRO.—A última hora de ayer fueron ocupadas por fuerzas propias las trincheras del ferrocarril del sector de Espinosa de Henares (Guadalajara). En un reconocimiento realizado por tropas leales entre las líneas propias y las enemigas del Espolón de Vaciamadrid, se recogió bastante material bélico.

ESTE.—Los facciosos reiteraron su presión sobre algunas de nuestras posiciones del Alto Aragón. Consiguieron ocupar la cota 972 del Mirador del Abuelo, Casa Batanero y Anadiensa, obligando a nuestras fuerzas a realizar un ligero repliegue. Ha sido rechazado enérgicamente un ataque enemigo en Lesinosa sector del Río Baza. El enemigo sufrió considerable número de bajas.

Fuego de artillería enemigo en el Cima, Suela Alta y Collado del Maestro. La propia cañoneó la ermita de Magallón, Anadón y otras posiciones.

SUR.—Cañoneo enemigo entre Deifonte (Granada) y posición del Marqués. Las baterías leales dispararon contra la posición del Fraile de Veas.

LEVANTE.—Fuego de fusil y ametralladora sobre el Parapeto de la Muerte, Concud, kilómetro 3 de la carretera de Alcañiz y Masegoso. Nuestra artillería hostilizó las comunicaciones ferroviarias entre Teruel y Concud y una caravana de 12 vehículos.

las filas del Ejército para alcanzar más prontamente la victoria y que sabrá cumplir con todos sus deberes y superarse con abnegación y heroísmo. Un recuerdo cariñoso y sentido a la Juventud que el siete de noviembre del pasado año, contuvo las fuerzas del fascismo en Madrid y se convirtió en ejemplo y puntal de nuestra historia, germen del glorioso Ejército regular popular.

Rendimos homenaje a la U.R.S.S., al pueblo hermano que desde el principio nos viene ayudando para conseguir la victoria sin exigir nada.

Un tributo de admiración y una promesa de venganza para los héroes de Asturias y a todos los Antifascistas, cuantos en el campo de batalla luchan contra el fascismo.

Por el Comité Ejecutivo, El Secretario General.

Nuevo Comité Ejecutivo Provincial de la J. S. U.—Secretario General, Manuel Membrives; idem de Organización, Juan Amate; idem de Producción, Francisco Núñez; idem de Cultura y Propaganda, Antonio Romero.

Responsables.—Educación del Soldado, Jesús Herrasti, Delegado de la Comisión Nacional.

Cultura, José Gil Gallardo, Deportes, José Alonso Ortiz, Comité del Frente Popular, Juan Martínez Andújar.

Comisión de Guerra, Juan Rodrigo.

Consejo Provincial de «Alerta», Vico Abad, Juan Martínez Nieto y Juan Sánchez Haz.

Semanario «Alerta», Gabriel Escobar.

Unión de Muchachas, Dolores Martínez y Adelaida Estrada.

Pioneros, Juan Belver.

Administrativo, Antonio Sánchez Harb.

### El Presidente de la República se adhiere al homenaje a Madrid

Valencia, 8, (23 h.)—Con motivo del primer aniversario de la heroica defensa de Madrid, el presidente de la República ha enviado los siguientes telegramas:

«General Miaja.—Madrid.

Acepte V. E. y transmita a las fuerzas dependientes de su autoridad, la expresión de mis sentimientos de admiración y de gratitud como español y como republicano, hacia todos los que con ejemplar heroísmo defienden la libertad y la independencia de la patria.»

«Enche.—Alcalde de Madrid.

En el aniversario del ataque contra Madrid, victoriosamente rechazado y con el pensamiento puesto en la conducta de ese pueblo incomparable, envío a usted como digno representante suyo, el testimonio de mi admiración emocionada.—Azaña.

### Intenso cañoneo leal sobre Tardienta y Almudévar

Sarriena, 8, (23 h.)—Ayer nuestras baterías batieron intensamente las posiciones enemigas de Tardienta y Almudévar. Nuestra artillería estuvo preparada en espera de una agresión enemiga, pero los italianos no se movieron, aunque acumulan material bélico.—(Fabra).

### En un importante discurso, León Blum, alude a la cuestión española y compara la situación internacional con la de mil novecientos catorce

París, 8 (23 h.)—Hablando en el Consejo Nacional del partido socialista, León Blum, refiriéndose a la política interior declaró que la cuestión más importante, más tal vez que la financiera es la de que prosiga la legislación social y especialmente la ley de las 40 horas. Denunció que se ha organizado un complot temible para privar a dicha ley de su contenido. Dijo que el problema en Marruecos es ante todo el problema de la miseria y que ya se han adoptado medidas, entre ellas la distribución de semillas y víveres y la lucha contra las epidemias. Pasó a tratar de la política exterior y dijo: «Hay que volver a colocar la cuestión de España en el conjunto de la situación internacional que nos inspira graves preocupaciones.

Estamos casi en la misma situación que en 1914 cuando Francia tenía que tratar de acercar la Rusia zarista a Inglaterra. En el mismo momento, lo me-

### Efectos de los bombardeos sobre Zaragoza

Bujaraloz, 8, (23 h.)—En Farlete y Villamayor hubo escaramuzas. Un pequeño ataque enemigo en la Portillada fué cortado sin consecuencias.

En Zaragoza continúan los incendios provocados por nuestra gloriosa aviación el viernes.

Se han destruido bastantes edificios destinados a fábricas de guerra.

El efecto de nuestro bombardeo ha sido extraordinario, ya que se había dicho a los italianos que carecíamos de aviación y que podían continuar impunemente la acción emprendida en el Norte.

El bombardeo lo efectuaron metódicamente relevándose 4 escuadrillas de diez aparatos.

Parece que de nuevo ha quedado destruido el aeródromo de Garrapinillos.—Fabra.

### Actividad en Aragón

Pina de Ebro, 8, (23 h.)—En la zona de Fuentes se luchó durante la mañana, intensamente, causando a los rebeldes muchas bajas.

Las baterías propias impidieron el paso de un convoy por la carretera del lado izquierdo del río.—Fabra.

que podemos hacer en favor de la paz, es fomentar las relaciones entre la U. R. S. S. e Inglaterra.

A propósito de la política de No intervención dijo que el acuerdo de Londres «fué una renuncia a nuestros derechos legítimos de comerciar con el gobierno republicano para obtener una contra-partida». Una renuncia al abuso de sus derechos por parte de algunos.

Añadió que el partido socialista no estaba dispuesto a admitir que la mala voluntad o las habilidades dilatorias, hagan fracasar la No Intervención, caso contrario Francia recobraría su libertad, la que considera la libertad de tránsito y de exportación.—Fabra.

### NUESTROS TELÉFONOS

Redacción y Administración 1357  
Talleres 1372

### Comité Provincial ampliado de la J. S. U.

Reunido el Comité Provincial ampliado de la Federación de Juventudes Socialistas Unificadas de Almería y delegaciones de los pueblos, convocados por el Comité Ejecutivo, para tratar el decreto del Ministerio de Defensa Nacional sobre exenciones militares, acuerda tomar los siguientes acuerdos:

Primero. El pleno queda enterado por el informe del secretario General de la Federación Provincial de la actual situación que crea la organización de la J. S. U. la a la organización de la mayoría de sus dirigentes; acordando que los cargos de los que tengan que marchar al Frente sean cubiertos mientras éstos regresan, por camaradas que estén en condiciones de inutilidad para la guerra, al servicio auxiliares compatibles con el trabajo de la organización, jóvenes por que su edad no sean presuntos inmediatos movilizados y muchachas.

Segundo. Elegir un Comité Ejecutivo Provincial suplente, con pleno derecho y responsabilidad para realizar el trabajo. No obstante, los camaradas elegidos en

## El Blanco y Negro

ALMACENES

de  
TEJIDOS

(Controlado  
por la U. G. T.)

Estos acreditados Almacenes ponen en conocimiento del público que ha recibido los artículos para la presente temporada

a precios reducidos.

TIENDAS, 21-G. RIEGO, 2 y Sto. CRISTO, 2

Teléfono 1755 :.: ALMERIA

C. N. T.

AVISO

U. G. T.

Los Almacenes MORALES, de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6-A, han sido trasladados a la GLORIETA DE SARTORIUS, número 6 (antes Plaza de San Pedro), donde se ofrecen al público en general

## Partes oficiales de guerra

### Ejército de Tierra

**CENTRO.**—Actividad limitada a fuego de distintas armas en casi todos los sectores y especialmente, en la Residencia de Estudiantes (Ciudad Universitaria), contra un numeroso grupo de rebeldes, que fué disuelto con muchas bajas.

**ESTE.**—Continúa la presión enemiga al Sur de Saviñánigo, habiendo conseguido ocupar la orilla izquierda del Gállego de la Peñaza a un kilómetro al Sur del pueblo Obón, de la cota 959 de Tozán de Caña, al Oeste de Lesiñosa. A última hora de la tarde de ayer, nuestras tropas en un brioso contraataque lograron reconquistar las últimas de las posiciones citadas, causando duro quebranto al enemigo. Las baterías enemigas, cañonearon loma de Enmedio, Verde y Piñada.

**SUR.**—Fuego de mortero contra las posiciones de Capilera (Granada) Pitras y Pórtugos.

**LEVANTE.**—Intensa actuación de fuego de la artillería republicana, sobre las tropas enemigas que efectuaban relevo en Santa Eulalia y Puerto Escandón.

En los demás frentes, sin novedad.

## En el XX aniversario de la U. R. S. S.

### Impresionante desfile del Ejército ruso

Moscou, 8 (23 h.)—En el Gran Teatro, se celebró una solemne sesión organizada con motivo del XX aniversario de la Revolución Rusa. La presidencia Stalin y concurrieron los miembros del Gobierno y los dirigentes del partido.

El camarada Molotov, pronunció un discurso en el transcurso del cual, toda la concurrencia puesta en pie, aclamó con gran entusiasmo, especialmente, en los pasajes, en los que hizo mención a los heroicos pueblos español y chino.—Fabra.

Moscou, 8 (23 h.)—Con ocasión del aniversario de la Revolución de Octubre, Stalin y los demás miembros del Gobierno Soviético sobre el mausoleo de Lenin, presenciaron el domingo la gran revista tradicional del pueblo ruso.

Xorochilov, pronunció una alocución en la que hizo la siguiente e importante declaración: «El ejército soviético, es el ejército de la paz, pero si un enemigo nos ataca, nosotros también le atacaremos y sabremos trasladar la guerra al territorio enemigo y pulverizarle». Después una formidable orquesta integrada por 700 músicos, interpretó diferentes himnos revolucionarios y a continuación comenzó el grandioso desfile.

El desfile además de las autoridades soviéticas lo presenciaron los delegados militares de distintos países, las delegaciones obreras llegadas a la U. R. S. S., para asistir a la conmemoración del XX aniversario de la Revolución rusa, entre las que figuraban la de la República española que fué objeto de grandes muestras de cariño por parte de la multitud que presenció el imponente desfile del ejército rojo y de los obreros de la U. R. S. S. Lo más emocionante del desfile fué el paso de la artillería motorizada formada por más de doscientos cañones y tanques de todos los tamaños al final, en número verdaderamente extraordinario. Al desfile militar siguió el civil. Un centenar de aviones de bombardeo y gran número de aparatos de caza, volaron, efectuando toda clase de evoluciones sobre la manifestación.—Fabra.

¿A qué esperarán?

### La flemma británica se asemeja al miedo

Londres, 8 (23 h.)—El embajador de Inglaterra, actualmente en Hendaya, ha recibido una respuesta de Salamanca, relativa al cargo del «Jean Weoms» hundido por un avión rebelde.

Se cree saber, que el cabecilla Franco, acata las reclamaciones británicas.

Cinco barcos ingleses detenidos por «las autoridades» rebeldes, no han sido puestos en libertad todavía.—Fabra.

**Este número ha sido visado por la censura**

## Ultimas noticias de nuestro servicio telefónico

### ¡Duro con ellos, hasta exterminarlos!

Madrid, 9 (2 m.)—Por haberse intensificado la ocultación de moneda fraccionaria se han realizado un gran número de registros y se han practicado 16 detenciones.

También se detuvo, a los militares Francisco Hernández Giménez y Antonio Ruiz, a los que se le encontraron documentos de interés.—(Fabra.)

### Desfile de 10.000 reclutas en Barcelona

Barcelona, 9 (2 m.)—Ayer se celebró un desfile de los individuos incluidos en la educación pre-militar obligatoria, con un total de 10.000 de las quintas del 39 y 40. Desfilaron los reclutas frente al palacio de la Generalidad en cuyo balcón principal se encontraban el Presidente de la Generalidad, el Ministro de la Gobernación y otras personalidades.—(Fabra.)

### Prieto llega a Barcelona

Barcelona, 9 (2 m.)—Procedente de Valencia llegó el ministro de Defensa Nacional señor Prieto.—Fabra.

### Negrín se despide

Valencia, 9, (2 m.)—El presidente del Consejo visitó al alcalde de Valencia para despedirse de la ciudad y expresar el agradecimiento del Gobierno hacia la capital valenciana.

El alcalde de Valencia ha recibido un telegrama del de Madrid, agradeciendo el homenaje tributado a la capital de la República en el aniversario de su heroica defensa.—Fabra.

### Otro ministro a la nueva capital

Valencia, 9 (2 m.)—Repuesto de su indisposición el ministro de Justicia ha marchado a Barcelona.—Fabra.

### Nuevo Consejo Provincial en Valencia

Valencia.—Hoy ha tomado posesión el nuevo Consejo Provincial de Valencia.

Presidió el acto el gobernador civil. No asistieron a la reunión los representantes de Unión Republicana, partido sindicalista y C. N. T.—Fabra.

### Solidaridad antifascista.—Los ferroviarios franceses a Madrid

Valencia, 9, (2 m.)—La delegación de obreros ferroviarios de Francia continuará mañana el viaje a Madrid llevando una considerable cantidad de víveres para celebrar la resistencia heroica de los madrileños.

Hoy visitaron el refugio de los huérfanos ferroviarios y ob-

sequiados por el Sindicato Nacional ferroviario almorzaron en Torrente.—Fabra.

### Actividad enemiga en el frente Sur

Pozoblanco, 9 (2 m.)—El enemigo ha cañoneado insistentemente nuestras posiciones en el sector de Vallequillo para dificultar nuestro tránsito por aquellas carreteras y caminos, pero tales propósitos se malogran una y otra vez, ya que nuestras comunicaciones son completamente normales.

Como resumen de las embestidas enemigas en este frente, nuestras líneas apenas si han sufrido variación desde hace un mes.—Fabra.

### Entierro de las víctimas de Barbastro

Barbastro, 8, (23 h.)—Se ha verificado el entierro de las 120 víctimas producidas por el bombardeo fascista.

La ciudad ha reaccionado enérgicamente contra la criminal agresión.—Fabra.

### Aseguramos nuestras posiciones

Puebla de Albornón, 8, (23 horas.)—Nuestras posiciones del Monte Sillero han quedado debidamente fortificadas y nuestras tropas se dedican a impedir cualquier reacción del enemigo.—Fabra.

### Acuerdo del Partido Socialista francés

Paris, 8 (23 h.)—El Consejo Nacional del Partido Socialista, ha acordado adherirse a la política del Frente Popular.

La moción declara, que el partido nacionalista no permitirá que se toque la ley de 40 horas, ni el resto de la legislación social.—Fabra.

### Conflictos en la República dominicana

Washington, 8.—Las masacres del Haití que se cometieron los días 9 y 10 de octubre fueron a consecuencia de una importante reunión que han celebrado los colonos y los obreros agrícolas haitianos que iban a ser repatriados a Haití después de haber estado establecidos durante muchos años en la República dominicana. Mujeres, niños y hombres desarmados fueron atacados sin que hubiera habido provocaciones, por los guardias dominicanos. El gobierno del Haití ha protestado cerca del dominicano contra lo ocurrido, y este último ha prometido abrir una encuesta para castigar a los culpables y acordar la concesión de reparaciones. El ministro de Negocios Extranjeros espera que se pueda resolver por vía diplomática el grave conflicto planteado.

Una declaración del cuartel general chino

### Los ataques japoneses han fracasado rotundamente

Destacamentos nipones aniquilados

Shanghai, 8 (23 h.)—El cuartel general chino, ha hecho la siguiente declaración:

«Los japoneses que embarcaron al Sur de la Ciudad de Hang Cheu, han visto detenido su avance definitivamente un poco al Norte de la carretera de Chang Pu.

Los destacamentos japoneses que avanzaban ayer, han sido aniquilados.

El mando chino es dueño de la situación. En el frente del Río Su Cheu, todos los ataques japoneses han fracasado y los chinos, mantienen sus posiciones.

El cuartel general chino, desmiente categóricamente, la información de fuente japonesa, anunciando la llegada de efectivos nipones, a la orillas del Wung Pu, cerca de Su Aiang.—Fabra.

### El Gobierno de Chansing traslada su residencia

Shanghai, 8 (23 h.)—El Gobierno de Chansing, ha trasladado su residencia de Tay Yuang a Ling Feng, a 350 kilómetros al SO. de Tay Yuang.—Fabra.

### Los métodos del terror fascista

Shanghai, 9 (2 m.)—La Agencia Central «News» anuncia que la aviación japonesa ha mostrado hoy gran actividad en la región de Nantao, Putung y Su Kiang.

Los aviones nipones ametrallaron la población civil de numerosos pueblos, usando gran mortandad.—Fabra.

### Se combate en las calles de Tai-Yuan-Eu

Pekin, 9, (2 m.)—Noticias de fuente japonesa dicen que las tropas niponas han ocupado un tercio de Tai-Yuan-Eu.

Los combates continúan en las calles. En los círculos chinos se declara que la mayoría de la población ha evacuado la ciudad y que sus defensores están dispuestos a destruirla.

### La agitación es obra del fascismo internacional

Paris, 9 (2 m.)—Se ha reunido la defensa y coordinación de los problemas de Africa del Norte, durante cerca de tres horas, dedicándose especialmente a los asuntos que afectan a la seguridad de los tres territorios del Norte de Africa.—(Fabra.)

# El proletariado mundial viene obligado a prestarnos ayuda eficaz, si anhela su propia liberación